
 
 

Protokollauszug 
aus der 

49. öffentliche Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bauen 
und Verkehr  

vom 25.04.2017 

 
öffentlich 
Top 5.1 BE Fortschritt der Lichtplanung (gemäß Beschluss 16/SVV/0062 Lichtmaster-

plan) 
 
 

 
Herr Goetzmann stellt dar, dass der Arbeitskreis Lichtplanung aufgrund von Personalmangel 
noch nicht eingerichtet werden konnte und es gegenüber der Berichterstattung aus dem letzten 
Jahr nichts Neues zu berichten gebe. Anhand des Beschlusses 16/SVV/0467 „Lichtkonzept für 
Potsdam schrittweise umsetzen“ lassen sich jedoch bereits zum jetzigen Zeitpunkt einige Pro-
blemfelder benennen, bei denen ein erheblicher Abstimmungsbedarf zu erwarten ist, für den die 
Personalkapazitäten nur eingeschränkt vorhanden sind.  
Am Bereich des Alten Marktes beispielsweise hat sich herausgestellt, dass sich die theoretischen 
Kernpunkte in der technischen Umsetzung als schwierig erweisen. Eine sehr intensive Beteili-
gung Dritter ist erforderlich. Ebenso ist im Hinblick auf die notwendigen Investitionskosten sowie 
den Stromverbrauch ein sehr aufwändiger individueller Abstimmungsbedarf erforderlich. Zusätz-
lich müssten restriktive Regelungen für den Umgang mit Beleuchtungsvorgängen Dritter aufge-
stellt werden, damit die eigenen Bemühungen nicht konterkariert würden.  
 
Herr Goetzmann empfiehlt, sich auf einige wenige Bereiche im Stadtgebiet zu verständigen, auf 
die die Lichtmasterplanung ausgerichtet werden sollte. 
 
 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Verkehr nimmt die Berichterstattung zur Kennt-
nis. 
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